Inhaltsverzeichnis

Danksagung
Vorwort9
I. Dokumentation der Verleihung des vierten Kant-Weltbürger-Preises am 7. Mai 2011
Begrüßung durch Hans-C. Graf von Sponeck27
Grußwort der Stadt Freiburg durch Bürgermeister Ulrich von Kirchbach
Einführung in Aktualität und Intention des vierten Kant-Weltbürger-Preises 2011
Laudatio auf Anna Gräfin von Bernstorff von Prof. Dr. Angelika Zahrnt
Laudatio auf Richter Baltasar Garzón Real von Prof. Dr. Alfred de Zayas
Dankansprache der Gräfin von Bernstorff
Dankansprache von Richter Baltasar Garzón Real
II. Ergänzende Beiträge
Weltbürgerrecht im Dienst von Umweltschutz und nachhaltiger Entwicklung
Manfred Ladwig Die Rettung der Wälder – Prüfstein einer weltbürgerrechtlichen Umwelt- und Überlebensordnung?
Rudolf Rechsteiner Atomrisiken an Ober- und Hochrhein: Wende nach 40 Jahren Widerstand?
Eicke R. Weber Die Energiewende von 2011: ein ethisch begründeter Auftrag zur strukturellen Erneuerung unserer nationalen und globalen Lebensverhältnisse
Angelika Zahrnt Partizipation und neue Lebensqualität in einer Gesellschaft jenseits des Wachstumszwangs

Weltbürgerrecht im Dienst von Rechtsstaatlichkeit, Menschenrechten und Demokratie
Andreas Schüller und Annelen Micus Das Zusammenspiel von Menschenrechtsbewegungen und transnationaler Gerichtsbarkeit zur Überwindung von Straflosigkeit
Welt-Macht-Politik contra weltbürgerrechtliche Friedenspolitik?
Hans-C. Graf von Sponeck Die spezifische Rolle der NATO in der internationalen Sicherheitsstruktur137
Jürgen Rose Die Stärke des Rechts gegen die Gewalt des Angriffskrieges. Militärische Aggressionen im Verfassungsrecht, Völkerrecht und (Völker-)Strafrecht
Welt-Bürger-Bewegung damals und heute
Dieter von Schrötter Das historische Beispiel der Gebrüder von Schrötter. Reformerisches Wirken zweier Kant-Schüler im Europa nach der Französischen Revolution
Mitri Raheb Die Revolutionen in der arabischen Welt: Verheißung und Illusion. Eine palästinensische Perspektive
Gianfranco Mascia Neue Öffentlichkeit durch facebook – Chance für eine nationale und transnationale Demokratisierung. Eine italienische Perspektive
Statt eines Schlusswortes
Torsten Rademacher Kants Weltbürgerrecht als Instrument zur Steuerung der Globalisierung im Einklang mit Staats-, Völker- und Menschenrechten
Abbildungen
A Fotos der Preisträger und der Preisverleihung